

甲子園4度 小池 鶴川監督 就任

聖地へ68歳「最後の力振り絞りたい」



選手と保護者の前であいさつをする小池次期監督

◇小池氏の甲子園成績◇

年	太	校名	勝	スコア	相手
78	夏	旭川龍谷	2	10-2	三刀原(高根)
83	夏	旭川龍谷	3	12-2	岡山東商(岡山)
02	春	鶴川	1	12-0	高崎(宮崎)
07	春	旭川南	1	0-1	木本(兵庫)
			0	0-1	広島商(広島)
			0	0-1	龍谷学園大付(長野)

高校野球の指導者として旭川龍谷、旭川南を春夏計4度の甲子園に導いた小池啓之氏(68)が来年度から鶴川の監督に就任する。とが30日、むかわ町の同校で発表された。1977年から指導を始め、2017年夏に一度は勇退。その後は、ほっかいどう報知のコラム「高校野球員聞録」を執筆するなど現場を離れていたが、約4年ぶりに復帰する。この日、部長と父母に向けて「目標はあくまで甲子園と抱負を語った。

三気野球 来年に古の盟友である小池氏に後任を打診。17年夏で指導者生活に区切りを迎える。鶴川は「驚き以外なことを感じていた。鶴川高なかつた。竹中町長の熱意や高校への愛情に心を動かされて、一覺悟を持って受託した」という。方針は変わらない。過去3校、40年間の指導と同じく、目標は甲子園、目的は野球を通じた人間力の向上だ。「野球が上手で、どんなに打っても普段の生活がいろいろ減る選手は意地でも使わない」。これまで定期的なグラウンドを訪れ選手に目をつけており「取り組む姿勢、心むきさは昔と同じ」。寮は18年9月の胆振東部地震で半壊したが、年末に新しい建物が完成する予定だ。

02年再現だ 来年3月までは鬼海監督が指導し、4月から新体制が本格スタートする。佐藤元監督の墓前に報告して、この目を迎えた小池次期監督は「グラウンドの中では言い訳はできない。負けない人間、逃げない人間になれるように一緒に頑張っていきたい」。02年センバツでは21世紀枠で甲子園初勝利。あの時のように再び町を沸かせる。

来年度から 77年から指導を始め、2017年夏に一度は勇退。その後は、ほっかいどう報知のコラム「高校野球員聞録」を執筆するなど現場を離れていたが、約4年ぶりに復帰する。この日、部長と父母に向けて「目標はあくまで甲子園と抱負を語った。

三気野球 来年に古の盟友である小池氏に後任を打診。17年夏で指導者生活に区切りを迎える。鶴川は「驚き以外なことを感じていた。鶴川高なかつた。竹中町長の熱意や高校への愛情に心を動かされて、一覺悟を持って受託した」という。方針は変わらない。過去3校、40年間の指導と同じく、目標は甲子園、目的は野球を通じた人間力の向上だ。「野球が上手で、どんなに打っても普段の生活がいろいろ減る選手は意地でも使わない」。これまで定期的なグラウンドを訪れ選手に目をつけており「取り組む姿勢、心むきさは昔と同じ」。寮は18年9月の胆振東部地震で半壊したが、年末に新しい建物が完成する予定だ。



旭川南の監督として07年にセンバツ甲子園に出演した小池氏

高校野球の指導者として旭川龍谷、旭川南を春夏計4度の甲子園に導いた小池啓之氏(68)が来年度から鶴川の監督に就任する。とが30日、むかわ町の同校で発表された。1977年から指導を始め、2017年夏に一度は勇退。その後は、ほっかいどう報知のコラム「高校野球員聞録」を執筆するなど現場を離れていたが、約4年ぶりに復帰する。この日、部長と父母に向けて「目標はあくまで甲子園と抱負を語った。

三気野球 来年に古の盟友である小池氏に後任を打診。17年夏で指導者生活に区切りを迎える。鶴川は「驚き以外なことを感じていた。鶴川高なかつた。竹中町長の熱意や高校への愛情に心を動かされて、一覺悟を持って受託した」という。方針は変わらない。過去3校、40年間の指導と同じく、目標は甲子園、目的は野球を通じた人間力の向上だ。「野球が上手で、どんなに打っても普段の生活がいろいろ減る選手は意地でも使わない」。これまで定期的なグラウンドを訪れ選手に目をつけており「取り組む姿勢、心むきさは昔と同じ」。寮は18年9月の胆振東部地震で半壊したが、年末に新しい建物が完成する予定だ。

02年部長でセンバツ

02年は部長としてセンバツ出場。同年8月に旭川南の監督に就任。07年は元日本ハムの浅沼寿紀(現・球団職員)を擁してセンバツ出場。17年6月で勇退した。

鬼海 秋V気合

残り半年間を全力投球する。これまでの期間を一サボートがある中でやりたいようにやらせていたのだ」と感謝しながら振り返った。新チーム29人が選手だ。

同土で決めたスローガンは「二枚岩」。秋季全道大会室蘭地区予選は9月12日に開幕する。18年9月に胆振東部地震を経験して「困難をみんなで乗り越えてきました。この秋も『一枚岩』で優勝を取りたい」と意気込んで



道内高校野球界最高齢監督に

小池啓之氏監督で鶴川復帰

甲子園に3校導く 小池啓之(こいけ ひろゆき)1951年(昭和26)11月15日生まれ、東京都出身の63歳。市尼崎一騎大。旭川龍谷のコーチとして78年夏、監督として83年夏の甲子園に出演。98年に鶴川に赴任して、野球部長として02年センバツに21世紀枠で出場した。同年4月に赴任した旭川南で06年秋の全道大会を制し07年センバツ出場、17年7月に勇退。教え子に元日本ハムの池田剛基、浅沼寿紀がいる。家族は妻と1男2女。

12月に新野球部寮 〇〇…新しい野球部寮「三気塾」が12月に完成する。旧野球部寮は一昨年秋の北海道胆振東部地震で半壊し、選手は避難所を経て現在は仮設寮で生活している。新しい寮は27室で54人収容。竹中町長は「年内には入居できるのではないかな。子供たちはいろいろな所から来ているが、みんなむかわっ子。元気をもらっている。これまで同様、支援を続けたい」とバックアップを約束した。

鬼海監督退任 有終全道Vを

〇〇…鬼海監督は来年3月で町職員と監督を辞し、教員を目指す。昨年11月に行われた恩師のお別れの会の弔辞で再出発を宣言。町から慰留されたが、意志は固かった。17年7月の監督就任以来、選手の主体性を重んじ、昨夏から3季連続道大会に出演している。新チームが決めた目標は秋季全道大



記念撮影に応じる(左から)三村校長、小池氏、竹中町長、鬼海監督

茂富イズムを

これまでも年に数回鶴川を訪れ、選手に講話をしてきた。人生で負けない人間、逃げな

11月で69歳に 旭川龍谷、鶴川、旭川南と3校を甲子園に導いた小池啓之氏(68)が来年4月に鶴川の監督に就任する。むかわ町が30日、発表した。02年センバツに21世紀枠で初出場した際に鶴川の部長だった小池氏は「目標は甲子園」と力強く宣言した。17年夏に旭川南の監督を退き、一度は指導者人生に区切りを付けた。今夏に監督就任要請を受けた際は「驚き以外なかった」というが、竹中喜之町長の熱意に賞悟を決めた。旭川市からむかわ町に転居し、最低2年を目安に選手指導と後進の指導者育成に当たる。 〇〇…鬼海監督は来年3月で町職員と監督を辞し、教員を目指す。昨年11月に行われた恩師のお別れの会の弔辞で再出発を宣言。町から慰留されたが、意志は固かった。17年7月の監督就任以来、選手の主体性を重んじ、昨夏から3季連続道大会に出演している。新チームが決めた目標は秋季全道大会優勝と来夏の甲子園出場。スローガンは「一枚岩」に決まった。「彼らのためにやるべきことがある」と1、2年生29人を導き、役職を全うする。

北海道支局 JCN 掲載写真お問い合わせ

鷓川高 新監督に小池氏 野球部

来年4月から指導

むかわ町は30日、来年3月いっぱいまで退任する鷓川高野球部の鬼海将一監督(36)に代わり、旭龍谷と旭南で監督を務めた小池啓之氏(68)が新監督に就任すると発表した。9月から始まる秋の大会は、現体制のまま出場。来年4月から本格的な指導を開始する。

古希目前の就任

指導者として4度の甲子園出場を誇る、名将がグラウンドに戻ってくる。同校部長などを務め、約3年ぶりに高校野球の監督に復帰する小池氏は「一番大事なのは人間力の向上。時代がどう変わろうと、それを第一にやっていきたい」と力を込

めた。

7月中旬に竹中喜之町長から打診を受けた。「町長から野球部に対する愛情を感じた。心を動かされた」と熟考の末に受諾した。29日には、昨夏亡



会見に臨んだ(左から)三村校長、小池氏、竹中町長、鬼海監督

町長指名で元部長が復帰

くなくなった佐藤茂富元監督(享年79)の墓前で「(鬼海)将一の後処理をやってくると報告。「声は聞こえなかった」というが、就任発表の当日には佐藤元監督のうれし涙なのか、大粒の雨が降り注いだ。

自宅がある旭川から移り住み、来年4月から本格指導を開始。「目標はあくまでも甲子園。泥だらけの戦いが始まるが、逃げずに覚悟を持ってやっていきたい」と気を吐く小池氏。

同校OBで教え子でもある鬼海監督からバトンを受け継ぎ、来年70歳を迎える体にムチを打ちながら、名門の新たな歴史を築いていく。(島山知房)

小池氏 鷗川新監督 来年就任

「目標甲子園」

旭川龍谷、鷗川、旭川南で
コーチ、部長も含め
め通算4度甲子園
出場の小池啓之氏
(68)が、来年4
月に鷗川高野球部監督に就任
することが発表された。30日、
むかわ町内の同校で行われた
次期監督発表会見に出席。冒
頭のあいさつでは用意された
席に座らず、3分50秒に渡っ
て所信表明した。「目標はあ
くまで甲子園。最後の力を振
り絞りたい」とナインらに呼
び掛けた。

旭川南監督を17年夏に退い
て以来、現場復帰は約4年ぶ
りとなる。半世紀近くの指導

経験を持ち「いまさらスタイ
ルは変えない」。選手の個性
を見極めながらチーム作りを
図る。指導の根幹にあるのは



「人間力の向上」といい「普
段の生活面がいいかげんな生
徒は意地でも使う気はない」
と断言する。

同校では98〜02年に部長を
務め、当時エースだった鬼海
将一現監督(36)を擁して02
年センバツに出場した。69歳
での就任となることから同町
としてはいるが、「受け持った
からには2年でめられか
というところではない。後進
の指導者も育てながら」と決
意は固い。前日29日には同校
野球部の礎を築き、昨年8月
小池氏(左端、顔写真も)は会場
に集まった選手らにあいさつ

に亡くなった佐藤茂富元監督
(享年79)のお墓に手を合わ
せてきた。北の大地の名将が、
再び熱い戦いの舞台に帰って
くる。【浅水友輝】

旭龍谷↓鷗川↓旭南

◆小池啓之(こいけ・ひろ
ゆき)1951年(昭26)11
月15日、東京生まれ。兵庫・
市立尼崎高時代は三塁手。駒
大1年時に肩の故障で選手を
断念し、卒業後に指導者を志
し北海道へ。駒大岩見沢でコ
ーチを務めた後に旭川龍谷に
転任。78年にコーチ、83年に
監督として夏の甲子園に出
場。鷗川では、部長として02
年センバツ出場。02年8月か
ら旭川南監督を務め07年に元
日本ハム浅沼寿紀を擁してセ
ンバツ出場。17年7月に旭川
南監督を勇退。計4度の甲子
園での成績は2勝4敗。